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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL 
 
QUIERE IEEQ PARTICIPAR EN MESAS DE TRABAJO DE LA LEGISLATURA 
Por Gualita Jiménez 
La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, 
indicó que siguen en espera de ser incluidos en las mesas de participación ciudadana que se han sostenido en la LXI 
Legislatura, en el marco de la construcción de la armonización de la Reforma al Poder Judicial. Y es que, al momento, 
no se ha requerido del involucramiento técnico del instituto, dado que el proceso aún se encuentra en lo federal; sin 
embargo, Grisel Muñiz advirtió que darán puntual seguimiento a las entidades federativas que ya homologaron sus 
leyes locales, y que podrán tener elecciones de jueces y magistrados en este año. “Estamos atentas y atentos a lo que 
se determine para, de ser el caso si nos invitan a las mesas que están realizando, que podamos contribuir desde la 
postura técnica (…). En lo local, como ustedes saben, se encuentra en proceso de construcción; y en Querétaro 
tenemos el escenario de que podemos estar observando cómo lo están desarrollando los demás estados”, señaló. La 
intención, afirmó Muñiz Rodríguez, es poder compartir los análisis técnicos en las mesas de trabajo para la 
conformación de las leyes secundarias de esta reforma; derivado de la responsabilidad que tendrá como organizador 
de las elecciones locales. Aunque también comentó la necesidad de intervenir en los trabajos de armonización de la 
reforma. “El Instituto Electoral está visualizando y analizando el contexto de las entidades federativas que ya estén 
en proceso, lo que nos permitirá contar con mayores elementos de cómo está funcionando, y que en su oportunidad 
podamos abonarlos a la legislatura desde este aspecto técnico. Ver lo que le compete al Instituto Electoral que será 
la organización del proceso. También estamos analizando los acuerdos del consejo general del Instituto Nacional 
Electoral que han estado emitiendo”, argumentó. Grisel Muñiz recordó que, en este marco de campañas federales, el 
IEEQ participa dando difusión a los perfiles y canales de los candidatos a los distintos cargos públicos del poder 
judicial, así como de las acciones e información proporcionada por el Instituto Nacional Electoral, para conminar a 
la población a que participe este 1 de junio. (PA 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/quiere-ieeq-participar-en-mesas-de-trabajo-de-la-legislatura/ 
 
COADYUVARÁ EL IEEQ EN LAS LEYES SECUNDARIAS DE LA ELECCIÓN JUDICIAL 
Por Nancy Burgos 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro sólo será un órgano técnico que coadyuvará en la construcción de las 
leyes secundarias para la elección judicial local, si así lo determina el poder legislativo, destacó Grisel Muñiz, 
consejera presidenta. Esto al remarcar que como órgano electoral se encuentra en una nueva etapa de observación 
y análisis del avance de las fases de la elección judicial federal y en otras entidades, mientras continúa el desarrollo 
legislativo local. Al ser cuestionada sobre si habrá alguna petición concreta por parte del Instituto hacia el legislativo 
local, Muñiz, Rodríguez, aclaró que aún no es momento de pronunciarse, hasta no conocer el sentido de la reforma, 
ya que sólo se conocen las modificaciones federales. En cuanto a lo que refiere a la elección federal, aun lo que se 
está participando con la difusión de las acciones que está realizando el Instituto Nacional Electoral, además de 
promover la participación de observadores electorales. Cabe mencionar que, de acuerdo con la legislatura local, 
podría ser esta misma semana, cuanto se lleve a votación del pleno el dictamen de la reforma a la Constitución local, 
y será en un plazo de un año, cuando se resuelvan las leyes secundarias en las que se definirían los procesos para la 
elección de 2027. Esta aprobación refiere a al cambio en el que se señala que jueces y magistrados serán electos por 
voto popular, la eliminación de fondos y fideicomisos, restricciones, para que nadie percibe salarios mayores, que la 
presidenta de la República y la creación de los órganos de administración y disciplina. (P 5) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
COMPITEN EN TIKTOK LOS ASPIRANTES A JUZGADORES 
En la cuenta regresiva rumbo a las elecciones del próximo 1 de junio, los candidatos al Poder Judicial han encontrado 
en TikTok una herramienta clave para acercarse a la ciudadanía. Desde sus salas, en recorridos por la ciudad o con 
efectos virales, los aspirantes a jueces, magistrados y ministros utilizan la red social para dar a conocer su perfil, su 
propuesta y motivar el voto. (DQ 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MC 
 
PARTIDO NARANJA INVITA A ANDREA TOVAR A UNIRSE A SUS FILAS  
En el Marco de reacomodo político, que se vive en la entidad, Movimiento Ciudadano (MC) en la 61 legislatura local, 
ha dejado abierta la posibilidad de incorporar a sus filas a la diputada, morenista, Andrea Tovar, Saavedra. Así lo 
expresaron los emecistas Teresita, Calzada Rovirosa y Paul Ospital Carrera, quienes destacaron tanto el perfil de la 
legisladora, como el carácter incluyente de su instituto político. (EUQ 11) 
 
PVEM 
 
ASTUDILLO CONFIRMA QUE VA POR LA GUBERNATURA 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, confirmó su intención 
de contender por la gobernatura de Querétaro en las elecciones de 2027. Afirmó que su postulación ya cuenta con el 
respaldo de la dirigencia nacional del partido, que lo propuso como precandidato en una reciente convención 
realizada en Puerto Vallarta. (EUQ 10)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECE JURIQUILLA EN LA IRREGULARIDAD 
Viven miles en clusters de alta plusvalía, que no han sido entregados al municipio. 
 
N: ALTERNATIVAS POSITIVAS: MAURICIO KURI 
Se une Querétaro a la Clase Nacional Boxeando por la Paz. 
 
AD: OLA DE INCENDIOS AZOTA LA ENTIDAD 

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, informo  que hay mil 100 hecta reas afectadas por el incendio en Landa de 

Matamoros. Conafor reporta 23 entidades con incendios. 

 

EUQ: QUERÉTARO, LA TERCERA ENTIDAD CON MÁS CASOS DE INFLUENZA 
De acuerdo con la Secretarí a de Salud estatal, durante la u ltima semana se registraron cuatro decesos por este 
padecimiento y casi 8 contagios por dí a. 
 
CQRO: CON RESULTADOS, QUERÉTARO SIGUE CONSTRUYENDO SU FUTURO: AGUSTÍN DORANTES 
El senador panista aseguró que también se mantiene el reto de garantizar el servicio de luz en la Zona Metropolitana 
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del estado, en particular, en los parques industriales. 

 

PA: DESCARRILAN SIETE VAGONES DEL TREN 

El siniestro ocurrio  en una empinada curva en el municipio de Tequisquiapan; los primeros reportes indican que le 
gano  la carga al Ferrocarril. 
 
P: SANCIONAN A DIPUTADOS POR “PIRATEAR” LEYES DE OTRAS LEGISLATURAS 

Sanciones. El diputado Guillermo Vega mencionó que se analizarán sanciones para los legisladores o sus asesores 
luego de que se detectaron copias de iniciativas presentadas previamente en el Congreso de la Unión o en otras 
entidades. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
¿AUMENTAN LOS CASOS DE VIH EN QUERÉTARO? ESTO DICE LA SECRETARÍA DE SALUD 
La secretaria de Salud, Martina Pérez, subrayó que no se ha registrado un incremento en el número de casos de VIH 
en Querétaro. Además, se tiene un reporte general de mil 500 casos positivos, la mayoría son casos diagnosticados 
de hombres que mantienen relaciones sexuales con otros hombres. (PA 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DETECTA LEGISLATURA PLAGIO DE INICIATIVAS 
En el Congreso del estado de Querétaro se han detectado al menos tres iniciativas legislativas con contenido plagiado, 
aseguró el diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y la Comisión 
de Administración y Procuración de Justicia, quien no descartó promover una reforma legal para sancionar esta 
práctica. “Hemos encontrado dos o tres plagios o copias de iniciativas (…) iniciativas que fueron presentadas o a 
nivel federal o a nivel estatal en otros lugares y que son copias burdas. Sí las estaremos dando a conocer”, señaló el 
legislador. Aunque no precisó el origen exacto de las propuestas, descartó que pertenezcan a su partido Acción 
Nacional. (DQ 6) 
 
PLANTEA LUIS GERARDO ÁNGELES EL VOTO DIGITAL 
El Congreso del Estado mantendrá los protocolos de seguridad implementados en meses recientes y avanzará en el 
análisis de propuestas para la modernización de sus procesos internos, aseguró Luis Gerardo Ángeles Herrera, 
presidente de la Mesa Directiva, pese a la solicitud de los diputados de Morena y PT porque se eliminarán los 
torniquetes de seguridad. (DQ 6) 
 
NECESARIA, ALFABETIZACIÓN DIGITAL  
Sobre la iniciativa de la “Ley Kuri” presentada ante el senado, Agustín Dorantes explicó que al proyecto se le aplicó 
una modificación que calificó como un “fortalecimiento”. El senador queretano también consideró que otra 
necesidad detectada es la importancia de que exista una “alfabetización digital” para los padres de familia, sus hijos 
y los maestros en las instituciones educativas. (CQRO 8 y 9) 
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FEDERACIÓN DEBE A QUERÉTARO APORTACIONES POR 101.3 MDP  
Entre enero y febrero, Querétaro tenía que recibir un total de 2 mil 387.3 mdp de aportaciones federales; sin 
embargo, solo recibió 2 mil 286 mdp, por lo que la federación tiene pendientes 101.3 mdp, de acuerdo con un análisis 
del Centro de Estudios de Finanzas Públicas, Ifigenia Martínez y Hernández, de la Cámara de Diputados. (CQRO 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANUNCIAN MEGA JORNADA DE ACOPIO EN UNIDAD DEPORTIVA JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ 
El municipio de Querétaro está organizando una Mega Jornada para la recolección de residuos de manejo especial, 
para el próximo sábado 12 de abril de 9 de la mañana a 3 de la tarde, en la cancha de béisbol de la deportiva Josefa 
Ortiz de Domínguez. (Alerta Qro.) 
 
CORREGIDORA SE PREVIENE ANTE LLUVIAS 
Como parte del Plan de Contingencias por Lluvias 2025, el Municipio de Corregidora ha limpiado el 67% de sus 
drenes, incluidos aquellos ubicados en zonas de alto riesgo, con el objetivo de prevenir encharcamientos e 
inundaciones durante la próxima temporada pluvial. El jefe de Gabinete, Carlos Contreras, en representación del 
presidente municipal “Chepe” Guerrero, encabezó un recorrido de supervisión en el vaso regulador, canales, 
acequias y cárcamos de los fraccionamientos Puerta Real y Ejido Pueblito. (PA 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REGISTRA QUERÉTARO 613 PERSONAS DESAPARECIDAS Y NO LOCALIZADAS EN LA PLATAFORMA NACIONAL 
Las desapariciones son un problema al que cada vez se le da más importancia en el país, según las cifras del Registro 
Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas en México hay más de 127 mil personas de las que no se conoce 
su paradero y están siendo buscadas por sus familiares, amigos o conocidos, cifras superior a la población de 
municipios de Querétaro, como: Amealco, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Cadereyta, Colón, Ezequiel Montes, 
Huimilpan, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo Peñamiller, San Joaquín, Tequisquiapan y 
Tolimán. (P 6) 
 
REGISTRA ESTADO BAJAS LLUVIAS 
La acumulación de lluvias en Querétaro al 31 de marzo de 2025 alcanzó 7.2 milímetros. Durante los primeros tres 
meses del año, las precipitaciones se mantuvieron en niveles bajos en las distintas estaciones de monitoreo. El 6 de 
enero de 2025, el acumulado de lluvias en el estado fue de 0.1 milímetros en promedio. (DQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Sin medicinas en SJR. Noche de 20 cateos. Y la GN revisa antros. Durante la noche del viernes y madrugada del 
sa bado, agentes federales de la Guardia Nacional colaboraron en los 20 cateos realizados en 16 colonias de la capital 
y 2 comunidades de El Marque s. Pero tambie n se dieron tiempo para hacer algo que por inusual causo  alarma en la 
castigada vida nocturna queretana. Los guardias federales llegaron en convoy y con toda la parafernalia policial a 
algunos bares y discotecas, causando toda clase de especulaciones y temores sobre nuevos episodios de violencia 
que al final fueron disipados, cuando quedo  claro que la GN so lo iba en plan de “saca borrachos”. Para sorpresa de 
comensales, la GN no andaba en cacerí a de grandes capos sino para revisar que se cumplan con exactitud inglesa los 
muy provincianos horarios de cierre. Al final quedo  clara la misio n del operativo, pero muchí simas personas -
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especialmente turistas, que esa noche eran muchos- se fueron a dormir o a “seguirla” a casa con la percepcio n de que 
algo habí a sucedido o de que algo estaba ocultando la autoridad. Esa noche, horas despue s del partido de futbol entre 
Gallos Blancos y Leo n, habí a muchos visitantes nacionales y extranjeros en los antros seleccionados para la inusual 
revisio n, hecha justo al mismo tiempo en que se realizaban 20 cateos en 16 colonias de la misma ciudad. Rarezas. 
Para cuidar esa percepcio n que taaaanto preocupa a los polí ticos, ojala  que las fuerzas federales no caigan en el error 
de ser instrumento de alguna revancha o tomar partido entre empresarios de la vida nocturna que fueron echados a 
pelear precisamente… ¡por los polí ticos!. Señales. Anda picando piedra a nivel nacional el diputado federal Luis 
Humberto Ferna ndez, quien se vio muy cercano a la poderosa gobernadora del Estado de Me xico, Delfina Go mez, en 
la presentacio n de los programas extras del Plan Me xico. La acompan o  del brazo durante algunas entrevistas y, 
adema s, poso  junto con Santiago Nieto y ma s morenistas distinguidos. Noma s por recordar, tambie n con un poderoso 
padrinazgo del Estado de Me xico ma s una campan a vibrante, Pepe Calzada llego  a la gubernatura en 2009. Regañado 
Así  quedo  el diputado Sinuhe  Piedragil luego de que la diputada Andrea Tovar le explico  co mo funciona la Mesa 
Directiva del Congreso local, ya que durante su participacio n en el pleno el legislador se quejo  de que la presidenta 
saliente le hizo llegar un oficio para que se pusiera a trabajar. En respuesta, Andrea Tovar recordo  que era obligacio n 
de los diputados que las iniciativas de cada comisio n se estudien o se desechen, ma s no que la mesa directiva apruebe 
cada una de ellas. De oferta. Por cierto, hay insistencia en que Andrea Tovar salga de Morena, donde noma s no se 
entiende con sus compan eros, y esta vez Teresa Calzada Rovirosa volvio  a abrirle la puerta de Movimiento Ciudadano 
para que este  donde sí  valoran su trabajo. La diputada naranja dijo de la au n morenista que es una mujer trabajadora 
y que en MC sí  valoran su capacidad y experiencia. Los infiltrados. En San Juan del Rí o, integrantes del a rea de 
Desarrollo Polí tico del municipio descubrieron que hacerse pasar por reporteros les reditu a porque suple su falta de 
capacidad para grabar y fotografiar a sus “objetivos”. La suplantacio n es tan notoria que el viernes en la Escuela 
Normal Andre s Balvanera, unidad San Juan del Rí o, quedaron expuestos cuando los periodistas sanjuanenses se 
desmarcaron de ellos… ¡y fueron corridos de inmediato! Sin medicinas. El centro de Salud oriente ha sido blanco de 
quejas ciudadanas debido al desabasto de medicamentos. Los usuarios afirman que tiene ma s de tres meses con 
atencio n deficiente. La u nica excusa que pueden poner los trabajadores de este sitio es que el Gobierno federal les ha 
fallado y que siguen en espera de que la situacio n se normalice. Urge. (DQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Dan prisión preventiva a sujeto por robo calificado y privación de la libertad. Que la Fiscalí a General del Estado 
obtuvo la vinculacio n a proceso de un hombre por los delitos de robo calificado agravado y privacio n de la libertad 
agravada; adema s, el juez dicto  prisio n preventiva justificada y fijo  un plazo de dos meses para la investigacio n 
complementaria. Esto, luego de que, en San Juan del Rí o, el 5 de agosto de 2024, tres choferes de una empresa de 
traslados que estaban en un establecimiento cercano al puente de Loma Linda fueron interceptados por el imputado 
y otros sujetos, quienes los despojaron de sus pertenencias personales y vehí culos. Los agresores subieron a las 
ví ctimas a un vehí culo y las trasladaron a un camino de terracerí a donde permanecieron privadas de su libertad 
alrededor de cinco horas, para ser luego, liberadas en el kilo metro 152 de la autopista Me xico-Quere taro. En 
coordinacio n con la Procuradurí a General de Justicia del estado de Hidalgo, se logro  la detencio n del imputado en 
esa entidad. Entrega Felifer obras en la colonia Ex Hacienda El Tintero. Que el alcalde de Quere taro, Felifer 
Mací as, entrego  los trabajos realizados de Alcalde en accio n en la colonia Ex Hacienda El Tintero, delegacio n Felipe 
Carrillo Puerto, donde asevero  que, a seis meses de su administracio n, ya se reflejan resultados tangibles en 
seguridad, servicios pu blicos, obras, movilidad y desarrollo social. Adema s, recordo  la aprobacio n de ma s de 100 
mdp para obra social en la delegacio n, que se destinara n a drenajes, vialidades y parques, y subrayo  que el gobierno 
municipal no se enfoca en grandes obras, sino en la infraestructura cotidiana que impacta directamente en la vida de 
todos los queretanos. El 11 de noviembre de 2024 se anuncio  la intervencio n de dicha zona, con actividades de las 
secretarí as de Servicios Pu blicos, Movilidad, Obras Pu blicas, Seguridad Pu blica, Desarrollo Social, Deporte y 
Gobierno. Acusa Batres que le quitaron la luz. “Este viernes estuve en Quere taro. Nos quitaron la luz de la plaza, 
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como en los an os del oscurantismo, pero eso no impidio  una magní fica jornada”, acuso  en un mensaje en X la ministra 
Lenia Batres, quien participa en la eleccio n judicial por el mismo cargo. Sin embargo, en redes tambie n circulo  un 
video en el que la autodenominada “Ministra del pueblo” reclamo  a los organizadores la falta de planeacio n. “No me 
hagan eso, no llego para ser repudiada, ¿que  es esto? (…) pero no tienen, no tenemos nada instalado y me mandan a 
un sonido que… no entiendo”, se le escucha decir. La ministra estuvo en el Centro Histo rico y en la UAQ. (CQRO) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Si le va bien a Sheinbaum, le va bien a Querétaro. Una vez ma s, el gobernador del estado, Mauricio Kuri, vuelve a 
dar muestra de la extraordinaria relacio n que tiene con la presidenta de Me xico y con todo su equipo de trabajo para 
fortalecer ví nculos de colaboracio n y desarrollo en esta regio n del centro de la repu blica mexicana. Pero tambie n en 
la reunio n que se llevo  a cabo en el Museo Nacional de Antropologí a donde la presidenta dio a cono cer 18 puntos de 
la estrategia mexicana, ante las amenazas del presidente norteamericano y que se pueden hacer efectivas en 
cualquier momento. La presidenta reconocio  el gran papel que han hecho gobernadores, de oposicio n, como el de 
Quere taro para encontrar el co mo sí  a todo y ma s alla  de las diferencias ideolo gicas y polí ticas, sigamos trabajando 
unidos en favor de Me xico en estos tiempos de desafí os y del que, en todo momento, el gobernador Kuri ha sido 
absolutamente respetuoso y comprometido con estas nuevas causas de Me xico. Ahí , la presidenta anuncio  que esta 
semana estarí a en Quere taro para echar a andar el proyecto del Tren Me xico Quere taro y del tramo Quere taro-
Irapuato que redisen ara radicalmente el desarrollo econo mico e industrial que hoy requiere nuestro paí s. Kuri, volvio  
a los medios a decir lo que ha dicho siempre que “si le va bien a la presidenta de Me xico en su gestio n al frente del 
gobierno federal, le ira  bien a Me xico y que, si le va bien a Me xico, le ira  muy bien tambie n a nuestro Quere taro”. Esta 
semana los veremos en territorio queretano para darle la bienvenida a nuevos proyectos de inversio n adema s de 
definir con puntualidad en que  lugar quedara  la estacio n del tren que estara  ubicada en la capital del estado. Sostiene 
Kuri, acuerdos con el equipo de Claudia Sheinbaum. La semana que termino  fue muy productiva para el 
gobernador queretano. Mauricio Kuri Gonza lez, sostuvo una serie de reuniones con funcionarios Federales y 
Senadores de la Repu blica, con el propo sito de avanzar entre un mundo de negociaciones para el establecimiento de 
los nuevos proyectos adema s de hablarles de la iniciativa de la Ley Kuri que ya quieren que se discutí a en el congreso 
federal. A Kuri, en la Secretarí a de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), lo recibio  el mismo 
secretario, Jesu s Antonio Esteva Medina y aprovecharon para afinar detalles del proyecto del tren y la gestio n del 
puente vehicular para Los Patos, en la zona oriente de San Juan del Rí o, y su conexio n con la autopista federal 57; 
adema s del puente en El Castillo, comunidad ubicada en los lí mites de nuestro estado con Guanajuato. Se reunio  con 
Marcelo Ebrard, secretario de economí a acerca de los diferentes programas y proyectos que tiene Quere taro en 
materia econo mica, inversiones, empleos y competitividad.   Ya en Palacio Nacional, Kuri se reunio  con el nuevo 
titular de la Secretarí a de Hacienda y Cre dito Pu blico (SHCP), Edgar Amador Zamora, a fin de presentarle los 
proyectos que tiene su administracio n. Por si eso no fuera poco en su apretada agenda polí tica, acudio  al Senado 
donde tuvo oportunidad de intercambiar. opiniones y hasta de cabildear con la senadora Lupita Murguí a y Agustí n 
Dorantes; incluso hasta con Ricardo Anaya, excandidato presidencial y al dí a de hoy, coordinador parlamentario de 
los senadores del PAN; tambie n lo hizo de manera comedida y cordial con los representantes de los grupos 
parlamentarios del Partido Verde Ecologista de Me xico (PVEM), y Movimiento de Regeneracio n  Nacional (Morena), 
Manuel  Velasco y Javier Corral, respectivamente para presentarles,  ma s en corto, los detalles y expectativas de la 
Ley Kuri.  Con todo tuvo un excelente trato y todos ellos, lo recibieron con cordialidad, cercaní a y buen humor lo que 
reafirma aquella frase de Don Jesu s Reyes Heroles, “que, en la polí tica, la forma es muy importante para determinar 
el fondo de todas las cosas”.  Ya veremos ¿hasta do nde realmente llegan estos acuerdos o si son solamente de dientes 
para afuera? De quienes han hecho de la polí tica, algo sin convicciones. Del Prete con buenas noticias para 
Querétaro. Con la clara consigna de que “sin inversio n, no hay transformacio n”, el secretario de desarrollo 
sustentable en el estado, Marco del Prete y luego de la gira que realizo  junto con una comitiva muy reducida de 
funcionarios y en la representacio n del gobernador del estado, Mauricio Kuri, se lograron inversiones y acuerdos 
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para la expansio n y crecimiento de empresas alemanas y tambie n de empresas de capital italiano. Abrir mercados, 
dijo, tiene que ver con la posibilidad de que haya espacios para su instalacio n, orden social, tranquilidad, confianza, 
seguridad, creci miento, paz social, energí a ele ctrica, capacidad laboral, comu nicaciones, movilidad, universidades, 
centros de investigacio n, por decir lo menos de lo que muchas empresas que, esta n en los niveles ma s altos de 
competitividad, exigen para que puedan instalarse o aumentar su taman o en los diferentes estados de la repu blica y 
todaví a ma s, despue s del anuncio de los aranceles al resto del mundo que impondra  el presidente norteamericano, 
Donald Trump. “Hay que ser muy cautelosos en todo porque los escenarios econo micos mundiales pueden cambiar 
en cualquier momento, aunque tambie n hay que estar preparados por si llega alguna nueva oportunidad ante las 
nuevas presiones internacionales”. El gobernador del estado, Mauricio Kuri, tiene perfectamente claro buscar la 
estabilidad econo mica, implica que nuestro estado debe contar las caracterí sticas mí nimas que buscan en cualquier 
parte del mundo, porque el capital del dinero siempre buscara  donde tenga seguridad de sus rendimientos e 
inversiones como ocurre en el caso de Quere taro. Despue s de asistir a la feria industrial ma s importante en el mundo 
que se llevo  a cabo en la Hannover Messe, que se llevo  a cabo en Alemania, donde el se cretario logro  acuerdos 
internacionales importantes que esta misma semana estara  anunciando el gobernador del estado, Mauricio Kuri 
adema s de las in versiones italianas de empresas como “Epta” que se instalara  en nuestro estado, para aprovechar 
las bondades y beneficios de interconectividad, seguridad y movilidad que hoy ofrece el estado de Quere taro. Así  que 
esta semana seremos testigos de importantes proyectos de inversio n que van a requerir de personal altamente 
calificado y competitivo que, seguramente, podra  encontrar oportunidades laborales en un futuro inmediato en 
nuestra entidad. Sin duda, buenas noticias para Quere taro y eso le abre puertas muy importantes para plantearlas 
ahora que este de visita la presidenta de Me xico, Claudia Sheinbaum y del buen equipo que han integrado con el 
secretario de economí a, Marcelo Ebrard con quienes Quere taro tiene excelentes relaciones. Ya lo veremos. La 
experiencia y convicción de servir en la política queretana. El que sabe que no hay tiempo que perder por la 
enormes necesidades sociales es, precisamente, el secretario de Desarrollo Social, Luis Nava, que  tendra  que atender 
estas prioridades en los 18 municipios del estado para poder cumplir con el compromiso que hizo el mismo 
gobernador Kuri de atender demandas y necesidades sociales pero tambie n por la gran confianza y espaldarazo que 
le ha dado a quien fuera presidente municipal de Quere taro y que goza de confianza, experiencia y buen a nimo para 
darle forma a esos compromisos que asumio  pu blicamente el jefe del ejecutivo estatal. Va a recorrer todos los 
municipios del estado con los diferentes programas que se anunciaron recientemente y ahora estuvo en Huimilpan 
con el programa “Contigo, estamos mejor” que tiene como finalidad fortalecer el tejido social y generar 
oportunidades sociales que generen un impacto positivo entre la sociedad en los diferentes sectores sociales como 
adultos mayores, jo venes; nin as y nin as dentro de un proceso institucional que queda al servicio del estado. Ahí  en 
la comunidad de El Salto hizo incansables exhortos para aumentar la participacio n ciudadana y al mismo tiempo ir 
construyendo una nueva realidad para todas las familias en un proceso, que hay que decir, no es nada fa cil. Atender 
temas de violencia social; acoso; violencia familiar para tener hogares y, le ase, familias mejor estructuradas que sean 
capaces de generar y autogenerarse una mejor calidad de vida como parte de los compromisos torales que ha signado 
el secretario Nava Guerrero. Hay que decir que esta importante estrategia tiene que ver con la creacio n de una red 
profesional de “promotores comunitarios” en municipios como Huimilpan, Amealco de Bonfil y Pedro Escobedo que 
se convertira n en agentes del cambio en cada una de sus localidades adema s de facilitar el acceso de todos a una vida 
ma s digna a trave s de los servicios de salud, educacio n, alimentacio n y hasta esquemas para el desarrollo de la 
vivienda. Esta n comprometidos en fomentar una nueva cultura en favor de la paz y del respeto entre los ciudadanos 
adema s de la resolucio n pací fica de conflictos o controversias que existen dí a a dí a en la vida cotidiana de las 
sociedades modernas. En este caso y de manera conjunta con el alcalde de esa demarcacio n que, aca  entre nos, quiere 
que su labor trascienda para resolver esos problemas de la vida cotidiana que nos son menores y que alcanzan, 
tambie n, las esferas del gobierno de Jairo Morales en Huimilpan. Por cierto, que llamo  poderosamente la atencio n la 
presencia y activismo de la presidenta del sistema municipal DIF de Huimilpan, Ana Karen de Leo n Serví n; y de la 
subsecretarí a de Desarrollo al Fomento Social, la ex prií sta Marí a Alema n Mun oz Castillo. Construir un futuro mejor 
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para las familias queretanas, es el compromiso que ha asumido con prudencia el secretario Nava Guerrero. Ya 
veremos que  resultados entrega a Quere taro. La factura para Abigail. El voto de la diputada Abigail Arredondo a 
favor de proteger a Cuauhte moc Blanco para que no se fuera a juicio por una tentativa de violacio n, de ja ndolo quiza  
en la impunidad o quiza  en la aclaracio n legal de la verdad, le ha dejado muchos reclamos y decepciones a la legis 
ladora federal. Y es que Abigail en el PRI tambie n fue lí der de las Mujeres del Organismo de ese partido polí tico. 
Adema s de haber sido la candidata a Gobernadora del PRI, en un escenario en donde se autodenomino  “Valiente”, 
dejando una sensacio n de que por lo menos era una persona con valentí a que defendí a los derechos de esas mujeres 
y de todos en general. La probable ví ctima de esta tentativa de violacio n, no conto  con una diputada va liente que le 
dijera que no, a su maltrecho dirigente partidista Alejandro Moreno alias “Alito”, quien segura mente bajo la orden 
para que Abigail votara de esa manera. Abigail demostro  que esta  cuidando su designacio n para el siguiente cargo, y 
esta  totalmente desconectada de lo que sus representadas quieren. Hay duros comentarios por su voto emitido, y 
ma s au n si se le suma ese video de un dirigente del PRI que se hizo viral que expreso  palabras que irritaron al paí s al 
tiempo que fue destituido. ¿Do nde quedo  el PRI de las personas preparadas, con principios y talla polí tica? Se lo 
acabaron y, se ve, que jama s regresara . ¿Cua l es el valor del PRI para una alianza con el PAN? Ma s desprestigio. A 
estas alturas restan y no suman nada. Impacto social. Las obras que realmente marcan la diferencia no son las ma s 
costosas ni las ma s vistosas, sino aquellas que llegan directamente a donde la gente vive y trabaja: las calles. Chepe 
Guerrero lo entiende bien, ha impulsado proyectos de rehabilitacio n, mejoramiento de espacios pu blicos y 
urbanizacio n que impactan de forma directa a las familias de su municipio. Porque cuando esas acciones se viven en 
el entorno ma s cercano, se convierte en calidad de vida real. Tertulia. Por una causa o por la otra sigue siendo el 
municipio de Cadereyta quien ha dado el tema para que los Tertulianos lo registre en su temario, en uno por los 
desencuentros con los lí deres de los trabajadores “sindicalizados” y por otro lado los movimientos en lucha por el 
agua o por tener presencia en las redes sociales por las acciones de personas cercanas a un Senador de la Repu blica, 
en los dos conflictos, los derechos no esta n a discusio n, pero en algunas de sus acciones violan los derechos de 
terceros. Don a Martha de la colonia Santana de la Delegacio n de Fe lix Osores, volvio  a compartir su molestia por la 
cantidad de cables para los servicios de televisio n e internet por cable, una cantidad importante de ellos ya esta n 
fuera de servicio, fue muy claro que el incidente en un poste ubicado en la esquina de la calzada Ezequiel Montes y 
la Avenida Zaragoza, se doblo  por el peso de los cables, ocasionando que en varias manzanas, tanto casas como 
oficinas se quedaron sin el servicio de energí a ele ctrica. Tambie n el carpintero de la cabecera Delegacional de 
Cayetano Rubio, sen alo  que otro mal ejemplo es la esquina de la calzada de los Arcos y Avenida He rcules, que 
pra cticamente tiran los postes del peso de tantos cables, pero pareciera que a ninguna autoridad le corresponde 
resolverlo o al me nos evitarlo. El Abogado Merino vecino del fraccionamiento el Refugio en el municipio de el 
Marque s, compartio  su malestar por la contaminacio n visual y sobre todo la imagen de sucio y desordenado la zona 
urbana que conforma la zona metropolitana, pero principalmente el centro histo rico de la ciudad capital del Estado, 
por la cantidad de cartulinas pegadas en los postes, que lo mismo ofrecen venta y compra de terrenos y casas, 
pre stamos inmediatos, compra de joyerí a, recompensa por la ubicacio n de mascotas y oferta de servicios de oficios 
varios des de carpinterí a, herrerí a , plomerí a etc., incluso a la entrada de la Alameda algunas organizaciones publican 
las citas a sus reu niones, por cierto ahí  mismo falta que las fuentes funcionen como en algunos an os permití an una 
vista majestuosa. La joven Ana estudiante de la escuela de Veterinaria de la UAQ y vecina del centro histo  rico, 
reconoce que en su calle de Allende han realizado bacheo del adoquí n, vuelve a insistir lo lamentable de la banqueta 
de la calle de Ocampo y madero en la contra esquina de la Catedral en donde se encuentran oficinas de Gobierno 
Estatal, donde al parecer es porque algunos comerciantes dejan ahí  sus desechos por las tardes-noches, causando 
una pe sima imagen con los cientos de visitantes que los guí as de turistas tienen que bajarlos a que  caminen en el 
arroyo de la calle. Cientificismos. Al parecer la forma “cientí fica” de gobernar de Lo pez Obrador la continuara  la 
presidenta con a. Recordemos las brillantes soluciones del expresidente cuando afirmaba, que para evitar el 
secuestro se tení a que ser pobre, porque solo secuestra a los ricos, o que ante la falta de medicamentos en el sector 
salud, los trabajadores del IMSS los compraron, que con un par de zapatos se tení a, ¿que para que  comprar ma s? Que 
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los del crimen organizado tambie n son seres humanos y no parariamos con tantas estupideces que se decí an en las 
man aneras. Ahora la cientí fica presidenta, despue s de sesudas elucubraciones, saca la brillante propuesta, de que 
para que la electricidad baje, ¡hay que consumir menos! Al igual que la gasolina, si andamos en bicicleta o caminamos, 
nos bajara  el costo, lo mismo sera  con su brillante plan de salud, el que despue s de brillantes estudios propone crear 
brigadas de salud para ensen ar a comer sanamente, imaginen esto en nuestro Me xico, en donde todo lo sabroso hace 
dan o. Que mal programa ideado para que el pueblo sano no se enferme y ahorrar en medicamentos, porque si a pesar 
de que el gobierno te dice que comer y te enfermas, tu  eres el responsable por no alimentarte correctamente. 
Mientras Me xico esta  sufriendo las consecuencias de un desgobierno de caprichos y gastos inu tiles, con graves 
problemas de corrupcio n, falta de medicamentos y sin cambios para mejorar la seguridad, con un congreso 
enajenado y servil que no defiende ma s que sus intereses partidistas, el responsable del cochinero en que dejo  al 
paí s, esta  escondido, para no dar la cara de todo lo que dan o  para lograr que su actuar solapador y protector con el 
crimen organizado nos este  pasando factura a todos los mexicanos, ¡a todos, incluidos sus aplaudidores! Que ya esta n 
viendo que, ante una enfermedad, no les alcanza con las da divas de quien les quito  el seguro popular. Cada dí a que 
pasa, se esta n sintiendo ma s las consecuencias del populismo manipulador. Si Claudia se pusiera a la altura de lo que 
Me xico necesita, se liberarí a del cerco que la manipula y la limita para hacer historia, ¡pero no puede! Por lo pronto 
¿do nde esta s Andre s que no te ves?. Unidad Nacional. En un acto de unidad nacio nal, representantes de los sectores 
social, polí tico y econo mico del paí s, incluyendo gobernadores, legisladores locales y federales, senadores, 
empresarios y medios de comunicacio n, expresaron su respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, luego de 
las recientes declaraciones del presidente de Estados Unidos en torno a una nueva escalada en la guerra econo mica, 
cuyas repercusiones podrí an afectar a ambos paí ses. Aunque el apoyo fue casi una nime, destacaron las posturas en 
contra de algunos actores de oposicio n, especí ficamente del coordinador del PAN en la Ca mara de Diputados y del 
representante de los senadores de ese mismo partido, quienes manifestaron su desacuerdo con las medidas 
adoptadas por el Gobierno Federal. La mayorí a de los sectores coincidieron en que la actual coyuntura no solo 
impacta a Me xico, sino que responde a una lo gica internacional impulsada por decisiones unilaterales del sen or 
Trump, cuyas polí ticas arancelarias esta n comenzando a generar efectos adversos incluso dentro del propio 
territorio estadounidense. Frente a este escenario, Me xico se muestra firme. “Somos un pueblo fuerte y saldremos 
adelante”, fue el mensaje generalizado de quienes respaldaron a la mandataria. Entre ellos, el gobernador de 
Quere taro, Mauricio Kuri Gonza lez, quien asistio  al acto de apoyo y designo  a un representante para acudir a una 
importante reunio n de inversio n en el estado, priorizando así  el llamado a la unidad nacional. El gesto fue reconocido 
como un compromiso con el paí s por encima de las diferencias polí ticas. “En los momentos ma s difí ciles es donde se 
mide la responsabilidad de quienes suman, y se evidencia la falta de compromiso de quienes solo critican sin aportar”, 
sen alaron fuentes cercanas al evento. En otro orden de ideas. En sesio n reciente del Congreso local, el diputado Luis 
Gerardo A ngeles Herrera fue nombrado presidente de la 61 Legislatura del estado, tras obtener 17 votos a favor. El 
nombramiento se da en cumplimiento con la reforma que establece la alternancia en la Mesa Directiva, permitiendo 
que todas las fuerzas polí ticas tengan la oportunidad de presidir el o rgano legislativo. Este cambio marca un 
contraste con lo ocurrido en la legislatura anterior, donde no se observo  dicho principio de rotacio n entre partidos. 
Ahora, con esta designacio n, se abre paso a una mayor pluralidad dentro del Congreso local. El nombramiento de 
A ngeles Herrera ha sido recibido como un paso en la direccio n correcta hacia una democracia ma s participativa e 
incluyente en Quere taro, aunque algunos sectores au n se cuestionan si esta alternancia sera  una constante o solo un 
hecho aislado. (N 3) 
 
ACENTOS 
Ministra. La ministra Lenia Batres llego  a Quere taro dos horas y 20 minutos tarde a su propio ‘brigadeo’, ese ritual 
de los candidatos en la eleccio n judicial donde buscan aplausos mientras reparten promesas. “No me hagan esto, no 
vengo para ser repudiada”, exclamo , como si el repudio no fuera el eco natural de quien deja plantado a su pu blico y 
luego culpa a los organizadores por no tener el escenario listo. Quiza  la ministra penso  que el tiempo, como la justicia 
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en este paí s, puede esperar por los caprichos de los poderosos. Reforma judicial. El diputado del PAN, Guillermo 
Vega, adelanto  que la reforma judicial en Quere taro se aprobara  la pro xima semana sin “madruguetes” ni “albazos”. 
¡Vaya alivio! Nada de esas travesuras legislativas que tanto nos han emocionado en el pasado. El dictamen llegara  el 
15 de abril al pleno de la LXI Legislatura. La reforma sera  una calca fiel de la versio n enviada desde la Federacio n: 
jueces y magistrados electos, adio s al Consejo de la Judicatura, hola al nuevo o rgano de Administracio n Judicial y un 
an o entero para tejer las leyes secundarias, porque en Me xico las prisas son solo para los discursos. ¿El toque local? 
Nadie ganara  ma s que la presidenta (un guin o a la austeridad que ya suena a disco rayado) y cero fondos o 
fideicomisos. Vuelta a la normalidad. Los trabajadores de Cadereyta bajaron las banderas de su huelga y ya 
entregaron las llaves de las instalaciones municipales. Las oficinas estuvieron cerradas todo el fin de semana, porque 
entre fumigaciones y revisiones, la burocracia necesita ma s tiempo para desempolvarse. Mientras tanto, la basura 
(esa eterna meta fora de promesas incumplidas) tuvo que esperar a hoy porque ni los camiones recolectores ni la 
buena voluntad parecen trabajar los fines de semana. El exhorto a no sacar los desechos fue casi poe tico: 
“agua ntense, no acumulen”, como si la paciencia no fuera ya el deporte nacional. Así , entre banderas bajadas y 
servicios en pausa, Cadereyta nos regala una leccio n de gobernanza a la mexicana: todo se resuelve, pero siempre 
con retraso y un ligero olor a improvisacio n. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Huele raro. Nos dicen que tras uno de los operativos ma s recientes contra estaciones de servicio gasolinero, en la 
que se argumento  la incautacio n de varios miles de litros de gasolina, presuntamente robada, personal de estas 
estaciones andan trabajando en una de las sucursales que no ha sido inspeccionada ya que la "suspensio n" de las 
otras sucursales los ha dejado sin trabajo. Sin embargo, nos comentan, que ma s que clausura fue solo una suspensio n 
ya que las acciones que implementaron los cuerpos de seguridad no fue por combustible ilí cito, sino porque cuando 
se hace la recarga de combustible en los tanques, dejan estacionadas las pipas sobre la calle. Pipas que no presentan 
razo n social, cosa que las hace ma s sospechosas. A oscuras. A Jose  Pí o X Salgado, el recie n llegado a la Secretarí a de 
Obras Pu blicas del Estado, le va a tocar bailar con la presio n para cuando este  al 100 el Paseo 5 de Febrero. Si bien es 
una obra que ya funciona, nada ma s no queda terminado. Nos comentan que si bien para los vehí culos es funcional, 
poco lo es para los peatones, ya que nos comentan sigue habiendo zonas oscuras en las que se respira un ambiente 
de inseguridad, y ma s en zonas cercanas a parques industriales. Pero no solo es en lo peatonal, tambie n en los nuevos 
puentes vehiculares que conectan desde Prolongacio n Zaragoza a Paseo 5 de Febrero, tampoco tienen luz, pese a que 
se les colocaron luminarias a la altura de las barras de contencio n lo que tambie n es un problema de seguridad vial. 
A ver si don Pí o, que de e stas se las sabe todas, ya les jala las orejas a los contratistas para que se apuren. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Querétaro se sumó a la clase nacional de box promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum ayer. La sede fue 
en Tequisquiapan, con la participacio n del gobernador Mauricio Kuri, el alcalde He ctor Magan a, el diputado federal 
Luis Humberto Ferna ndez, la secretaria de Educacio n Martha Elena Soto y otros funcionarios de los tres niveles. (PA 
1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES | CIRCULA ENCUESTA DE TENDENCIA 
Por Juan Antonio del Agua 
Una nueva encuesta de la firma Tendencia del primer trimestre presenta como punteros en las preferencias para el 
2027 a los aspirantes Felifer Mací as y Luis Nava del PAN, a Santiago Nieto de Morena, Mario Calzada del PRI y Tere 
Calzada de Movimiento Ciudadano. Como partidos da 34% a PAN, 31 a Morena, 7 a MC, 2.5 al Verde, 1.8 al PRI y 1.7 
al PT, con 22 de indecisos. ¡Zas! Agua para la carrera debe ser duradera. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS | FELIFER, CHEPE Y RODRIGO JUNTOS EN LA ANAC 
Por Sergio A. Venegas Ramí rez 
¡En sus marcas!: Sabino. Mala tarde de Lenia Batres en Quere taro. Rosalí o Solano al Panteo n de los Ilustres. Cenizas 
de Mario Arturo en La Rumorosa. Esos representantes del gobierno federal. Rumbo al 27. Cierran filas. Mientras en 
la 4T cada quien jala por su lado, los aspirantes panistas hacen equipo, como lo demostraron al participar juntos este 
fin de semana en la ANAC, agrupacio n de alcaldes azules de todo el paí s, celebrada en la CDMX. Ahí  estuvieron Felifer 
Mací as, Chepe Guerrero, Rodrigo Monsalvo y otros. Kuri los dirige. La renovacio n del Comite  Ejecutivo Nacional de la 
Asociacio n Nacional de Alcaldes para el periodo 2025-2027 refleja el peso creciente de los gobiernos locales. En un 
momento en que los municipios enfrentan desafí os complejos, su papel dentro del sistema polí tico nacional se vuelve 
cada vez ma s determinante. La nueva dirigencia, encabezada por Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, 
representa una alianza de liderazgos con Lorena Alfaro (Irapuato) y Pedro Rodrí guez Villegas (Atizapa n), quienes 
han sabido consolidar proyectos de gobierno exitosos, tanto en lo administrativo como en lo polí tico. Una de las 
incorporaciones ma s significativas en este nuevo ciclo es la de “Chepe” Guerrero, presidente municipal de 
Corregidora. Su integracio n al Comite  Directivo de la ANAC es un reconocimiento a su gestio n, caracterizada por su 
eficiencia operativa y cercaní a con los ciudadanos. Su presencia no so lo fortalece la representacio n de Quere taro, 
sino tambie n la de un amplio grupo de gobiernos locales que han apostado por transformar lo cotidiano: mejorar los 
servicios pu blicos, garantizar la seguridad, optimizar la movilidad y apostar por el desarrollo sostenible. Son los 
alcaldes, con su contacto directo con la ciudadaní a, quienes enfrentan los problemas ma s inmediatos y quienes, desde 
esa trinchera, pueden aportar soluciones reales a nivel nacional. En tiempos de transformacio n, los municipios no 
so lo marcan el paso: esta n listos para liderar el camino. El presidente municipal de El Marque s, Rodrigo Monsalvo 
Castela n tambie n acudio  a la sesio n ordinaria del Comite  Ejecutivo Nacional para la toma de protesta de la nueva 
dirigencia de la Asociacio n Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes (ANAC) 2025 – 2027, en la cual el edil marquesino 
rindio  protesta como Vicepresidente Coordinador de Regio n Centro (CDMX, Estado de Me xico, Quere taro y 
Guanajuato) de la ANAC. Se mueven. -Andador Libertad- Gira. El presidente municipal de Quere taro, Felifer Mací as, 
entrego  los trabajos realizados de Alcalde en Accio n en la colonia Ex Hacienda El Tintero de la Delegacio n Felipe 
Carrillo Puerto. Dijo que a seis meses de su administracio n ya se reflejan resultados tangibles en seguridad, servicios 
pu blicos, obras, movilidad y desarrollo social, acciones que consolidan un Quere taro con orden y rumbo. Doy fe. -La 
Viejoteca- Olimpo. Desde diciembre del 2016 no hay nuevas admisiones en el Panteo n de los Queretanos Ilustres. 
El u ltimo ingreso fue el de Jose  Guadalupe Ramí rez A lvarez, padre del Centro Universitario. Candidatos hay. La 
investigadora Natalia Carrillo Garcí a ha menciono  a varios en PLAZA DE ARMAS: Fernando Dí az, Juní pero Serra, 
Salvador Septie n, J. Guadalupe Vela zquez y el pole mico general Toma s Mejí a, entre otros. Y aquí  mismo Juan Antonio 
del Agua recupero  en su Fuente de El Marque s la u ltima propuesta formulada por el desaparecido cronista Andre s 
Garrido a favor del notable director de fotografí a Rosalí o Solano (1914/2009) rebautizado como “El Brujo” por Marí a 
Felix. El bernalense, que ya tiene un teatro en la ciudad y un museo en su pueblo natal, fue el favorito no solamente 
de la Diva del Cine Mexicano, sino de Cantinflas, Pedro Infante y muchas de las figuras de su tiempo. Recibio  varias 
Diosas de Plata y una de Oro que le fue entregada por la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematogra ficas en 
el Palacio de Bellas Artes en 2007. Entre sus trabajos memorables cabe recordar: Los Hermanos de Hierro, Espaldas 
Mojadas, Talpa, La Bandida, La Valentina, Escuela de Vagabundos, El Vampiro, El Profe, El Padrecito, El Patrullero 
777, Las Fuerzas Vivas y Modelo Antiguo. Sofí a Solano, hija de don Rosalí o, confirmo  la propuesta a favor de su padre 
y la entrega de la informacio n al Municipio de Quere taro sobre la meritoria carrera del cineasta. Los documentos ya 
esta n a disposicio n del Consejo Consultivo del Panteo n de los Queretanos Ilustres y, fuentes consultadas por este 
armero, indican que el alcalde Felifer Mací as esta  convencido de la propuesta a favor de Solano. Honor a quien honor 
merece. -Oído En El 1810- Berrinche. Lenia Batres, “la ministra del pueblo” y candidata favorita de la 4T, tuvo una 
mala tarde el viernes pasado en Quere taro. Todo le salio  mal. A la hermana del director general del ISSSTE. 
Especialmente el “brigadeo” en el Zenea, en donde hasta el sonido le fallo . Las benditas redes difundieron el video 
en donde se queja del rechazo. El pueblo es sabio. -¡Preeeparen!- La Cantata. Este domingo se cumplio  la u ltima 



 
 

 
 

LUNES 07 DE ABRIL DE 2025 
 

 12 
 

voluntad del poeta queretano Mario Arturo Ramos. Sus cenizas llegaron a la Rumorosa para convertirse en rumor. 
Previamente Dante -el hijo mayor- detuvo el tiempo y atendio  las u ltimas instrucciones del autor de “Hasta que 
vuelvas” y organizo  veladas literarias en CDMX, Quere taro, Mazatla n, San Ignacio, Mocorito, Ensenada y otros de sus 
lugares favoritos. Descanse en paz. -¡Aaapunten!- Levantan huelga. Mostrando flexibilidad por parte del Sindicato 
U nico de Trabajadores de Cadereyta de Montes, representado por Fabiola Vega y la administracio n de la presidenta 
municipal Astrid Ortega, finalizo  la huelga en aquel municipio tras un paro de labores que duro  49 dí as. Así , la 
dina mica del ayuntamiento comenzara  a normalizarse a partir de hoy lunes. Veremos. -¡Fuego!- Van mejorando. 
Uno pensaba que la mejor broma de la 4T en Quere taro era nombrar al “Licenciado Azteca” Mauricio Ruiz Olaes 
como representante de la SEP, pero acaban de mandar de la Conagua al ex alcalde de Axtla (SLP) Gregorio Cruz 
Martí nez experto en aguas de las verdes matas, que escandalizo  ebrio y fue detenido en Cancu n. ¡Porca miseria! (PA 
1 y 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
-Tomas gratis. Es la propuesta de los diputados Luis Humberto Ferna ndez y Ulises de La Rosa, quienes buscan que 
a los queretanos que perciban un ingreso menor a dos salarios mí nimos se les exente del pago en la instalacio n de la 
infraestructura para sus viviendas por parte de la CEA. Nos dicen que la propuesta podrí a prosperar al tratarse de 
una solicitud que sin duda apoyarí a a grupos vulnerables, esto siempre y cuando se acredite una verdadera necesidad 
del usuario; ya veremos. -CBENEQ. Israel Pe rez Perales sera  el nuevo director general de la Escuela Normal del Estado 
de Quere taro, esto despue s de que el viernes pasado resultara ganador en el proceso electoral en el que participo  la 
comunidad normalista y los alumnos de todos los planteles de la entidad. A pesar de que la nueva administracio n 
arrancara  en septiembre. Nos enteramos de que desde esta semana tendra  acercamientos con autoridades educativas 
para ejecutar su proyecto desde el primer dí a como titular de la CBENEQ. -Descentralizando. Ayer se realizo  la clase 
nacional de box en los 32 estados del paí s, incluido Quere taro. Hace unos meses el gobernador Mauricio Kuri indico  
que se sumaba a este evento nacional. Lo curioso fue que el evento oficial estatal salio  de la capital y se fue a 
Tequisquiapan, que esta  gobernado por el alcalde morenista He ctor Magan a Renterí a. Hubiera sido interesante ver a 
alcaldes de otros colores polí ticos sumar se a la causa de combatir las adicciones, lucha en la que tambie n el gobierno 
estatal ha puesto atencio n. -Madroño. Desde la semana pasada se dio a conocer un incendio en la zona serrana del 
estado, en esta ocasio n el incidente que se desarrolla en la comunidad de Soledad de Zaragoza y pone en riesgo el 
pueblo ma gico de Xilitla así  como la zona del santuario de fo siles marinos en El Madron o, justo en la frontera con San 
Luis Potosí . Nos platican que un grupo de ciudadanos pedira  al gobierno del estado, municipios y la legislatura que 
se considere la posibilidad de adquirir equipo especializado para hacer frente a estos incidentes que cada an o se 
repiten en la entidad. -Arrepentimiento. Quien quedo  muy mal vista por la ciudadaní a es la diputada de MC, Teresita 
Calzada, quien acudio  a una rueda de prensa en contra de las corridas de toros y la declaratoria de patrimonio 
cultural, y horas ma s tarde dijo desconocer el motivo de este encuentro y se deslindo  de la organizacio n Animal 
Heroes. Nos dice que hubo un llamado de atencio n del sector empresarial taurino, que por lo visto, le obligo  a 
abandonar su postura. (P 2) 
 
CÓDICEQUETZAL 
-Se clavan dos de oro. Clavadistas mexicands sacan la casta en los clavados. Y es que en el mundial que se desarrolla 
en Guadalajara la delegacio n mexicana de clavados ya lleva dos medallas de plata, dos medallas de oro y sumando. 
¡Orgullo mexicano! -Mal y de malas. Ya de por sí  la eleccio n de jueces y ministros no ha sido la mejor idea para muchos, 
lo es au n menos si en sus campan as los candidatos no tienen orden. Así  fue el caso de Lenia Batres, quien en su visita 
a Quere taro llego  2 horas tarde y sin sonido, no se ayudan. -Uno por uno. Este domingo se reunieron un aproximado 
de 20 organizaciones para realizar una caminata de concientizacio n del autismo. En este acto solicitaron la creacio n 
de un censo que permita conocer el nu mero exacto de personas con esta condicio n en Quere taro, menos mal que el 
alcalde Felifer eso ya lo trae en su agenda. (Co dice Informativo) 
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EL ALFIL NEGRO 
Todo un e xito la clase Nacional de boxeo, millones en todo Me xico aventaron el bolo punch, el Jab y el uppercut, lo 
que deja claro que nos gusta el trompo n y que la filosofí a del humanismo mexicano nace del barrio: “es mejor dar … 
que recibir”. (N 1) 
 
MEXICO EN GUARDIA 
El llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a Me xico para sumarse a una clase nacional de boxeo, tuvo una 
respuesta favorable en pra cticamente todo el territorio nacional con millones de mexicanos en guardia, con su 
estrategia de combate y una demostracio n de solidez y unidad, pero tambie n fue escaparate para que polí ticos de 
todos los calibres, con sus huestes corea ndolos trataran de robar ca mara. Pero el mensaje fue breve y contundente: 
"los jo venes dicen no a la violencia, no a las adicciones y un sí  a la paz, la prosperidad, un sí  a un paí s libre, 
independiente y soberano; un paí s joven con espí ritu valiente y libre y con justicia". Luego agrego : es un sí  a la 
educacio n, al deporte, a la paz y el amor. Luego arengo : el pueblo de Me xico no quiere racismo, clasismo, ni machismo. 
La plancha del Zo calo, volvio  a ser tricolor, con una enorme bandera. Todos los que acudieron a la clase nacional de 
box, iban de blanco, verde y rojo y ocuparon perfectamente sus lugares. Y es que, para hacer un evento, una clase 
nacional de boxeo en todas las plazas pu blicas del paí s, a trave s de un enlace con las 32 entidades federativas, como 
parte de la Estrategia Nacional de Seguridad, se nece- sita una enorme organizacio n y participacio n, para que el 
mensaje de que en Me xico construimos la paz, la prosperidad y elegimos siempre ser un paí s libre, independiente y 
soberano. Aquí  en nuestro Quere taro, el gobernador Mau- ricio Kuri Gonza lez, encabezo  en Tequisquiapan el 
arranque de la Clase Nacional de Boxeo "Boxeando por la Paz", que como es de conocimiento general, organizo  el 
gobierno Federal, para promover la activacio n fisica como una polí tica pu blica, que atienda las causas estructurales 
de la violencia, desde la prevencio n del delito y el combate a las adicciones; así  como impulsar el deporte como una 
herramienta de transformacio n social. El mandatario estatal, desde el jardí n principal de Tequisquiapan, aseguro  que 
este evento es un testimonio del compromiso y la creacio n de alternativas positivas que alejen a infancias y 
juventudes de las drogas y de cualquier forma de vida que no contribuya a su pleno desarrollo. Kuri Gonza lez asegura 
que este evento es un testimonio del compromiso y la creacio n de alternativas positivas que alejen a infancias y 
juventudes de las drogas y de cualquier forma de vida que no contribuya a su pleno desarrollo. Reconocio  a la 
presidenta, Claudia Sheinbaum, por esta iniciativa nacional replicada simulta neamente en todas las plazas pu blicas 
del paí s, por mostrar al mundo y a Me xico que los valores y la salud van de la mano con la cultura deportiva, pero 
sinceramente si el evento fue un e xito es porque al me- xicano le encantan los trompones, sus í dolos son los 
boxeadores y hemos tenido grandes exponentes, he roes del cuadrila tero, orgullo nacional y no se crea que es un 
deporte machista o de pepenadores, porque muchas mujeres practican el box sin importar clase social es, religio n e 
ideologí a, por su disciplina y de paso por saberse defender. (N SJR 2) 
 
SOY TRANS Y EL IMSS ME PAGÓ MIS HORMONAS 
Por Samara Badiola 
En el marco del Dí a de la Visibilidad Trans y en bu squeda de combatir la discriminacio n y violencia que se vive, 
presente  la conferencia “Soy trans y el IMSS pago  mis hormonas”. La presentacio n, adema s, se acompan o  de una 
pequen a guí a impresa llamada fanzine, la cual contiene los detalles para que se brinde el tratamiento de reemplazo 
hormonal a trave s del IMSS. Nuestro objetivo fue difundir la informacio n y compartir herramientas efectivas para 
facilitar la aplicacio n del proceso, porque, aunque esta  descrito en el “Protocolo para el Acceso sin Discriminacio n a 
la Prestacio n de Servicios de Atencio n Me dica de las Personas LGBTTTI”, la realidad es que, para acceder a este 
servicio, au n se requiere trabajo para garantizar una atencio n respetuosa. El proyecto se desarrollo , primero, ante la 
necesidad de encontrar me todos cercanos y seguros para poder llevar el tratamiento hormonal, y segundo, como 
acompan amiento ante las violencias que se viven por parte del sistema me dico. En cuanto a la cercaní a, el proyecto 
fue realizado completamente en Quere taro; de esta manera, se establecio  una perspectiva diferente al lugar donde el 
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protocolo fue desarrollado. Posteriormente, el proyecto se ha replicado en ma s de 10 estados, creando tambie n una 
red de apoyo y facilitando el acceso a un proceso ma s seguro. Con respecto a las violencias y la discriminacio n, el 
proyecto trabaja continuamente para brindar apoyo a personas dentro de la comunidad. Adema s, ha habido un 
enfoque en dialogar con me dicos y actualizar al personal sobre los procesos. De la misma forma, se ha buscado 
extender la informacio n a puntos estrate gicos para concientizar a la poblacio n en general, visibilizar a la poblacio n 
trans y no binarie, y recordar, en especial a esta poblacio n, que no esta n solxs y que hay acciones continuas para 
construir una vida digna. LA UNIVERSIDAD Y SU PAPEL PARA UN MUNDO MA S DIVERSO La universidad, como 
institucio n educadora, tiene la responsabilidad de reconocer la diversidad y las distintas necesidades que existen 
para así  poder brindar un trato digno a toda su poblacio n. Debe, adema s, ofrecer conocimiento actualizado y diverso, 
ya que es a trave s del reconocimiento de las distintas voces que podemos combatir los sesgos y formar profesionistas 
capaces y conscientes, que no reproduzcan estos sistemas de violencia, y así  construir un mejor futuro. (ESJR 11) 
 
¿PARA QUE VOTAR EL 1 DE JUNIO? 
Por Gustavo Mendoza 
¿Participar o no participar en la farsa democra tica; la destruccio n del Poder Judicial; la consolidacio n de un re gimen 
autocra tico; la narco partidizacio n de juzgadores; y el agravamiento de los rezagos en justicia? La supuesta reforma 
al Poder Judicial fue hecha como capricho personal de AMLO para acabar con la divisio n y equilibrio de poderes; para 
someter a su persona a los tres poderes y consolidar su autocracia a trave s de interpo sita persona. Con falacias como 
acabar con la corrupcio n, agilizar la imparticio n de justicia y que el pueblo democratice la justicia eligiendo 
juzgadores, Andre s Manuel construyo  narrativas para convencer al pueblo bueno de la genialidad de su ocurrencia. 
Para incluir al pueblo bueno minimizo  los requisitos a una carrera terminada-leyes u otras y a la inexperiencia en la 
imparticio n de justicia. El gobierno no quiere erradicar la corrupcio n sino sumar al Poder Judicial a sus filas. El 
nepotismo, corrupcio n, ventajas a consentidos y las presiones de arriba para que jueces fallen a favor de una causa, 
cambiara n de actores, pero no se acabara n. Es una farsa electoral porque la mayorí a de las candidaturas ganadoras, 
designadas por las mafias de la 4t (AMLO, Ada n Augusto, Ricardo Monreal, Arturo Zaldí var, los Batres, Alcalde, etc.), 
cuenta con el voto de Morena y sus patrocinadores. En algunos cargos la disputa sera  entre morenistas, como es el 
caso de la ministra pirata Yasmí n Esquivel y la del pueblo, Lenia Batres. El caso de los independientes con 
posibilidades de triunfar, las amenazas de muerte han logrado bajar a algunos. Falta ver si, como en las elecciones 
federales de 2021 y 2024, la delincuencia organizada asesinara  a los que les estorban. El Tribunal de Disciplina sera  
el encargado de alinear a aquellos juzgadores que no sigan la lí nea de la 4t en temas sensibles: sancionara  la 
inexperiencia, ignorancia o indisciplina de los desleales, independientes o ingenuos, y a los de la 4t se les protegera , 
como lo hacen con los corruptos, pederastas, mafiosos o narcopolí ticos, que forman parte de sus filas. En lugar de 
reformar las fiscalí as, donde ma s del 85% de los delitos quedan impunes por falta de investigacio n, mala integracio n 
de expedientes o corrupcio n de los ministerios pu blicos; de establecer calendarios y acortar los plazos de los juicios 
para acabar con los rezagos en la imparticio n justicia; de contratar y profesionalizar las estructuras de procuracio n 
e imparticio n de justicia, AMLO aposto  por nombrar juzgadores leales a su corriente, cuyo triunfo puede lograr 
Morena. La justicia con criterios partidistas -no legales- ha dejado de ser novedad en nuestro paí s. La complejidad de 
elegirtantos juzgadores-35 en Quere taro y 133 en CDMX-, la falta de casillas, la opacidad en los resultados-no se 
contara n in situ los votos anticipa el acarreo de votantes. Lo ma s importante no sera  quie n gano -Morena-ni los vicios, 
errores y corruptelas en el proceso, sino cua ndo se llevara  a cabo una nueva reforma para eliminar la inoperancia, 
corruptelas y los cotos de poder morenista, del narco y de grupos de poder. Las posibles reformas solo pueden venir 
de conflictos internos de la 4t, no de la nula oposicio n. La experiencia de Bolivia, donde se obliga a los ciudadanos a 
votar-anular su voto-, permite anticipar el fracaso en Me xico. Como escribio  Cristian Torres: "ya tenemos los 
resultados, solo faltan las elecciones" ¿Votar el 1 de junio, para que ?. (EUQ 9) 
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ELECCIÓN JUDICIAL, HACIA EL FRACASO 
Por Miguel A ngel Vichique 
La llamada eleccio n del poder judicial de la federacio n 2025 se dirige tendencialmente a un estrepitoso fracaso -que 
la deslegitimara -, independientemente del galimatias oficialista de mentiras, errores y simulaciones; y creacio n de 
enemigos imaginarios, para disfrazar la toma del poder judicial que constituye, de suyo, un atentado a la procuracio n 
de justicia -por politizacio n, partidizacio n e injerencia de grupos de poder-, y a la aspiracio n de un sistema polí tico 
democra tico. Es ma s que sabido que la venganza lopezobradorista y su ambicio n desmedida de poder -en favor de 
un hiperpresidencialismo opaco, sin lí mites ni contrapesos-, son los motivos reales para someter a este poder bajo 
la supremací a del Ejecutivo, negando la divisio n y el equilibrio de poderes. Esta eleccio n judicial, la primera, ha sido 
descalificada por un buen nu mero de especialistas desde que se conocio  como capricho presidencial del demagogo 
de Macuspana (no me vengan con ese cuento de que la ley es la ley); tambie n por su inoperancia, durante el periodo 
de disen o formal -manipulacio n con tretas y anomalí as-; y se advirtio  su ineficiencia electoral, la cual estamos 
presenciando, por ma s demagogia que le unte el morenismo y secuaces que lo acompan an. Son muchas las razones 
que se han esgrimido sobre su improcedencia, así  como por las falsedades acostumbradas del populismo autoritario 
y antidemocra tico. Asimismo, han quedado manifiestas las inconsistencias de este proceso extraordinario en muchos 
aspectos, desde los procesos de seleccio n y participacio n de candidatas y candidatos, hasta las irregulares 
condiciones de competencia y la complejidad que enfrentara  la ciudadaní a que asista a votar. Independientemente, 
claro, de la intromisio n de grupos diversos que ya han metido la mano y seguira n hacie ndolo para obtener beneficios. 
En el ambiente se percibe gran desconocimiento y poco intere s de la ciudadaní a - que no tiene posibilidades objetivas 
de conocer las candidaturas ni sus dichos o propuestas-, bajo un justificado clima de desconfianza. Adema s de lo 
expuesto, habrí a que an adir la falta de precampan as; nu mero insuficiente de casillas-y lejanas-; boletas complejas e 
inusuales que dificultara n, au n ma s, estos comicios que incluye limitantes y absurdos. Esto mismo -se presume hara  
que maniobras clientelares e ilegales se multipliquen para inducir y contro- lar sufragios. De hecho, ya lo estamos 
presenciando, al menos por incondicionales. Y que  decir del especta culo para obtener simpatí as, mismo que 
cuestiona la idoneidad de ciertos aspirantes. Desde el de los chicharrones hasta la del vestido ajustado para lucir su 
figura, entre otros vistosos casos. Salvo excepciones, y ma s alla  de esto, hay personajes sen alados como riesgosos, de 
acuerdo a trayectoria y/o nexos que les han descubierto. ¿Co mo se garantizara  la formacio n profesional necesaria, la 
especializacio n jurí dica insustituible y la imparcialidad y autonomí a requeridas? ¿Co mo se evitara , deveras, un poder 
corrupto? ¿Que  esperar de un proceso viciado de origen? (EUQ 11) 
 
DESDE EL MONTÍCULO 
Por Jaime Robledo 
Desairan a Lenia Batres en Querétaro. Strike 1. Ahora si se volvio  loca la economí a del mundo, ayudada por la 
dudosa estrategia del Presidente de los Estados Unidos que la esta  destrozando y eso ha causado mucha 
incertidumbre y una gran volatilidad que ha ocasionado que las bolsas de valores caigan estrepitosamente y haya 
una amenaza real de que las reglas del comercio cambien, no se si para bien o para mal, hasta ahorita todo indica que 
se va a afectar a todos, empezando por empresas norteamericanas, a nuestro paí s le afectara  de diversas manera y 
posiblemente no tanto como a otros, pero es un hecho que tendremos que replantear las expectativas de crecimiento 
y eso impactara  en la recaudacio n fiscal y el gobierno tendra  mayor presio n para cumplir los apoyos sociales y las 
obras de infraestructura proyectadas. Bola 1. Los candidatos a jueces y magistrados han mostrado una creatividad 
para darse a conocer que deja mucho que desear, como el juez chicharro n, porque esta  preparado, verdaderamente 
considero que sera  un fracaso la votacio n, que tendra  una participacio n muy baja y por la complicacio n que resultara  
votar, decididamente se anulara n muchas boletas y con eso, habra  ganadores con muy pero muy pocos votos. Mejor 
los hubieran nombrado y listo, al final de cuentas el resultado sera  el mismo. Bola 2. Ya que hablamos de candidatos 
a ministros de la Corte, resulta que en Morena ya no existe la lí nea oficial y desairaron a Lenia Batres en su recorrido 
por Quere taro y no logro  llevar a cabo toda su agenda y mostro  un gran desorden. Aquí  estuvo apoyada por Arturo 
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Maximiliano que, como vimos, no necesariamente es un buen interlocutor con las tribus de Morena. Strike 2. 
Afortunadamente se dio por terminada la huelga en Cadereyta, resultando los perdedores la poblacio n de este 
municipio por el cierre de servicios por varias semanas. La presidenta municipal Astrid Ortega logro  subirse a la 
vitrina polí tica del Estado y darse a conocer, aunque sea por eso, ahora la conocen mucho, porque antes no sabí an ni 
quie n era, adema s demostro  que el diputado federal Gilberto Herrera ha hecho escuela y creen que eso les ayuda, 
pero no es lo mismo el que te conozcan o el que te reconozcan como un buen polí tico. Seguramente volvera  a intentar 
alguna accio n parecida para darse a notar y atacar al gobierno de Mauricio Kuri, aunque sea algo sin fundamento, 
posiblemente tomara  el tema del agua nuevamente. Bola 3. Ya que hablamos de estrategias en redes sociales, el 
u ltimo fichaje de Movimiento Ciudadano fue Mauricio Salmo n, ex secretario de turismo en la administracio n de Jose  
Calzada, pero sin experiencia polí tica y una marca personal no muy buena, no se porque lo presumen tanto, en el 
anuncio dicen que como el salmo n es naranja encaja en MC. Así  de banal esta  el mundo de la polí tica queretana. 
Strike 3 …Punched. Morena esta  enfrentando un problema estrate gico que muestra que para el 2027 puede ser muy 
complicado el obtener los resultados que buscan, ya que las bases que le han dado el triunfo en otros estados les 
gusta la actitud porril que ha mostrado por ejemplo Gilberto Herrera y ahora otros militantes guindas, pero es un 
hecho que eso no le alcanza para ganar y si le resta ya que un segmento de la poblacio n no esta  en nada de acuerdo 
con esa actitud  y aunque voto  por Morena en el pasado, ya como queretano no lo repetirí a. Por otro lado, hay otros 
militantes que parecen buscar ma s a las clases medias que son importantes en nuestra entidad han mostrado ma s 
mesura en sus acciones y eso los puede alejar de la base del partido que buscan agresividad y entonces la pregunta 
es co mo juntar el apoyo de ambos segmentos, sino le encuentran la solucio n no les veo la solidez que requieren para 
las pro ximas elecciones. (PA 5) 
 
LA CRIDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
Santi, más sucio que nunca. De verdad que pago por ver la cara que pondra  el impoluto “Zar antipiraterí a” (apodo 
acun ado por los ingenuos que creen que le pueden sacar algo del IMPI) cuando le cuestionen sobre  los 11 servidores 
pu blicos  de la Procuradurí a de Hidalgo , esa que atendí a desde un  baldí o en San Juan Del Rio, vinculados  con los 
delitos de secuestro , homicidio , asaltos, tra fico de influencias,  entre otros , quienes  ya fueron separados de sus 
cargos , de acuerdo a informacio n difundida por PROCESO. Seguramente, y fiel  al sofismo mecanizado que le 
caracteriza, saldra  a decir que se trata de guerra sucia para descarrilarlo , solo dios sabe de que ,  y dema s  chorizos 
acun ados en sus acostumbrados delirium  tremens, antes de dar una aclaracio n medianamente lo gica  de los hechos 
,  tampoco,  me queda la menor duda , que a estas horas  ya haya intentado “callar” a  Gerardo Sosa Castela n, pues el 
hablar a redacciones  para pedir cabezas a cambio de favores o amenazas espanta pendejos tambie n es muy de 
e l.  “Los pendejos y la de malas siempre van juntos.” A manera de aclaración. Resulta que como le conte  en columnas 
pasadas, no existe ninguna reconstruccio n amistosa entre el gobernador Mauricio Kuri Gonza lez y Nieto Castillo;  y 
la presencia de funcionarios estatales en  la inauguracio n de su “oficina de  valija”, solo  se trato   de una cortesí a 
polí tica para el Secretario Marcelo Ebrard , no así  para el voluble chaparro n, que un dí a departe  ¡y en que  forma! con 
el primer mandatario llama ndolo hermano y en “otras mesas” luego de que el Dr. se pierde en los efluvios del 
“maestro” vocifera  de e l como si se tratase de un í ntimo enemigo. No cabe duda que con los an os se ausenta el olfato 
y se tiende a distorsionar la realidad, pero al final por mucho que le quitemos los tintes agrestes y a perfumemos 
siempre, siempre nos alcanza, así  que apostar en un tiro tan largo por un sujeto tan la bil puede resultar una pe sima 
inversio n en todos los aspectos. Por cierto, y en otros temas; recuerda usted al golpeador sistema tico de Gilberto 
Herrera Iva n Fabela, pues resulta que esta  vinculado con el “ca rtel del sucio” y se presume que su golpeteo es 
instruido desde las oficinas del IMPI ¿Sera ?  Dicen que en polí tica lo que parece ser es y por el estilo cenutrio y fu til 
del golpeteo, dicen por ahí , no tengo pruebas, pero tampoco dudas de que puede venir de ese lado. “Le lo dijo Juan, 
para que lo entiendas Pedro”. Se acabó la huelga. Por fin se acabo  la huelga en el municipio de Cadereyta y creo que, 
a la mayorí a de sus habitantes, les deja un buen sabor de boca el experimento polí tico realizado por la presidenta, 
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Astrid Alejandra Ortega Va zquez, pues supo recomponer a tiempo lo que podrí a haber mermado en su percepcio n 
ciudadana y logro  algo que al tiempo le puede dejar buenos dividendos polí ticos, hegemoní a y conexio n con sus 
gobernados. Pues aunque a la gran ciudad , no llega  toda la informacio n,  Astrid , supo comunicar a su manera el 
fondo del conflicto a sus gobernados logrando sumar  voluntades  con el argumento de que se trataba de un conflicto 
con 12 an os de an ejamiento  producto de la negligencia y las prebendas entre sus antecesores y los lideres sindicales 
, por lo que su postura , resulto  un acto heroico  en su demarcacio n , suscribo en su demarcacio n , fortaleciendo así  
su nu cleo duro ,  por lo que,  lo que usted , yo  o cualquier  habitante de la capital o zona metropolitana podamos 
opinar al respecto  es intrascendente , ya que en el imaginario colectivo la muní cipe no cedio  al chantaje de lí deres 
charros que  a trave s de un sindicalismo rancio secuestran el patrimonio de los ciudadanos. Por cierto ¿Recuerda 
usted el video donde supuestamente vehí culos que participaron en la marcha cargaban gasolina con vales del 
municipio y fueron denunciados por el tristemente ce lebre Iva n Fabela? Bueno pues resulta que estos pagaron en 
efectivo y pidieron ticket donde aparece nu mero de bomba hora y cantidad de litros ¿entonces? Ma s bien habrí a que 
preguntarnos ¿Co mo le hizo el personaje para supuestamente tener una bita cora que hasta el momento del pago ante 
la administracio n municipal mantiene el cara cter de privado? “Al paso de la carreta se acomodan las calabazas”. ¡Ay 
Lenia! No se  a usted , pero a mí , la eleccio n judicial se me hace un experimento que no tiene forma de resultar bien 
,  y cuyo u nico aspecto positivo y rescatable se dara  solo siempre y cuando , la ciudadaní a  ejerza abstencio n activa y 
masiva,  con un  bajo porcentaje de participacio n , algo así , como las consultas populares , que demuestre  que la 
eleccio n  de las minorí as u nicamente se traslado  a la minorí a  popular mayor , en otras palabras : Que quede claro 
que el Poder Judicial es el ma s lejano de los tres que integran La Unio n  y por tanto al ciudadano le vale madre. Pero 
bueno,  despue s de explayar “mi pienso” ,  de jeme contarle que en dí as pasados, estuvo en la capital queretana , don a 
Lenia Batres , quien  busca presidir la Suprema Corte de Justicia de  la Nacio n, con el conque ,de “Ministra del Pueblo”, 
pues  bien ,  y como se esperaba,  por que  no podí a ser de otra manera , la campan a  y logí stica del personaje en 
cuestio n,  fue a manos de militantes de MORENA  Quere taro , que por cierto, se llevaron un regan o por no tener  bien 
organizado el evento . Yo no vengo a decirle si la participacio n de la militancia partidista esta  bien o mal , pero, si 
sostengo catego rico, que la eleccio n se trata de una simulacio n, en la que las estructuras partidistas que ostentan la 
mayorí a camaral, impondra n desde la plaza pu blica a sus candidatos  ¡Y ya! “Pa qué tanto brinco, estando el suelo tan 
parejo”. Lenguas Viperinas. Cuentan que , al que “ya le anda ganando el vaso” es al edil naranja de Colo n y en mu ltiples 
eventos pu blicos y privados, ví ctima del calor demencial que se sufre en la entidad, destila ese peculiar y distintivo 
olor a “marranilla” ¿Sera ? “Crea fama y échate a dormir”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no 
me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea, no se mortifique. (La 
Cruda Verdad) 
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